

Índice de globalización 2002

Integración mundial en tiempos del terrorismo

Por segunda ocasión, la revista norteamericana Foreign Policy y la consultoría de servicios A.T. Kearney publican su Índice de globalización. El índice es un esfuerzo por medir el grado de relación de un país con el resto del mundo en términos de 1) integración económica, 2) contacto personal, 3) tecnología y 4) compromiso político. En el listado de Foreign Policy / A.T. Kearney, México ocupa el lugar 50 de un listado de 62 países, quedando fuera de las primeras 20 economías en lo que a su grado de integración se refiere. La paradoja es simple. Basada en un modelo económico orientado a las exportaciones, la estrategia mexicana de crecimiento económico aún no consigue el nivel de integración con el mundo que se supondría tiene. A continuación el listado de los primeros veinte países:

1. Irlanda	11. Noruega
2. Suiza	12. Estados Unidos
3. Singapur	13. Francia
4. Holanda	14. Alemania
5. Suecia	15. Portugal
6. Finlandia	16. República Checa
7. Canadá	17. España
8. Dinamarca	18. Israel
9. Austria	19. Nueva Zelanda
10. Reino Unido	20. Malasia

México: 50 de 62 países enlistados

Notas:

La integración económica registra el comercio, la inversión extranjera directa y el portafolio de flujos de capital, así como los ingresos (incluyendo Las compensaciones de los empleados no residentes y los ingresos sobre bienes en el exterior).

El contacto personal se refiere a los viajes internacionales y el turismo, así como el tráfico telefónico internacional y los cruces fronterizos.

La tecnología registra el número de usuarios de internet y el número de servidores seguros.

El compromiso político incluye el número de membresías en organizaciones internacionales, misiones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y número de embajadas y consulados en el exterior.

Fuente: Informe Anual de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes, JIFE, publicado el 27 de febrero de 2002.

Indicadores es preparado por el equipo de investigación de Este País. Eduardo Bohórquez (coordinador), Daniel Aguado, Michelle del Campo e Iris Montero (investigadores). Agradecemos la colaboración del Centro de Información de Naciones Unidas (CINU).